
Tagesordnung 

1. Begrüßung und Eröffnung der Sitzung des OBR MH
2. Feststellung der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 
3. Bestätigung der nachfolgenden Tagesordnung 
4. Bestätigung des Protokolls der Sitzung vom 28.04.2021 
5. Informationen zur ortsteilbezogenen Statistik per 31.12.2020 sowie 

Diskussion Die betreffende Statistik wurde am 03.05.2021 geschickt. 
Verantwortlich: Frau Lange. 

6. Informationen der Stadtteilmanagerinnen u.a. zu den aktuellem Stand der 
Vorbereitungen zum 50.Geburtstag des Dreesch sowie zu anderen geplanten 
Veranstaltungen/ Vorhaben unter der gegenwärtigen Corona-Situation 
verantwortlich: Frau Schulz / Frau Köhler 

7. Informationen aus der Verwaltung – u.a. Aussagen zum aktuellen Stand von 
geplanten Baumaßnahmen in 2021 und 2022, Stand der Vorbereitungen für 
den Abriss der ehemaligen Kaufhalle in der Guericke-Straße , Informationen/ 
Sachstand zum Bau der Reha-Klinik für suchterkrankte Menschen 
verantwortlich Herr Huß 

8. Informationen durch den Kontaktbereichsbeamten zum Thema Sicherheit, 
Ordnung und Ereignisse seit der letzten Ortsbeiratssitzung verantwortlich: 
Herr Thomas Böhm 

9. Sonstige Informationen und Termine 

zu TOP 1:
Die stellvertretende Ortsbeiratsvorsitzende MH Fr. Lange eröffnete um 18:ooUhr die 
gemeinsame Sitzung und begrüßte die Mitglieder + stellvertretende  Mitglieder des OBR 
MH + Gäste

zu TOP 2:
Es wurde die Beschlussfähigkeit des OBR festgestellt.

zu TOP 3:
Die heutigen Tagesordnungspunkte wurden einstimmig bestätigt

zu TOP 4:
Das Protokoll der Sitzung vom 28.04.2021 wurde mit einst angenommen

zu TOP 5:
Die Statistik ist von allen wahrgenommen worden:
 ° Feststellung keiner positiven Veränderungen im Bezug auf Arbeitslosigkeit/ 
    Migrationsanteil
 ° die Verbände/ Vereine und vor allem das Stadtteilmanagement machen im Quartier 
    einen hervorragenden Job
 ° eigentlich gute, durchschnittliche Bemühungen der Stadt 

zu TOP 6:



Allgemeine Informationen von Fr. Köhler:
1. weiterhin  bleibt die Petruskirche Testzentrum – jeden Donnerstag  von 11-15:ooUhr
2. einmalige dezentrale Impfung wurde in der alten Post am Berliner Platz 

durchgeführt und von allen positiv aufgenommen – deswegen wird sich bemüht, 
dieses unbedingt zu wiederholen

3. Testzentrum (Schnelltest Corona) Alte Post auf dem Berliner Platz – Werkstag von 
10:oo – 16:oo Uhr

4. die gesammelten Veranstaltungen werden per Mail, an alle Ortsbeiräte 
weitergeleitet z.B. 
  ° 08.5. war die Eröffnungsausstellung 50Jahre Großer Dreesch – Ausstellungspfad
     wird wohl bis Ende des Jahres bestehen bleiben
  ° 21.8. Quartier offen – Vereine stellen sich vor
  ° 27.8. + 28.8. zwei Kino Vorführungen open air Am Fernsehturm
  ° 15.8. Fest der Petrusgemeinde + Kepler open air ist geplant
  ° 13.10.2021 im Campus am Turm mit einer Lesung von Björn Stephan "Nur       
     vom Weltraum aus ist die Erde blau" (Info unter: Björn Stephan "Nur vom   
     Weltraum aus ist die Erde blau" (Hörbuch) - WDR 3 Buchkritik - WDR 3 - WDR 
     Audiothek - Mediathek – WDR)

5. Fernsehturm Eröffnung sieht weiterhin schlecht aus – fehlender Brandschutz, kein 
Nutzungskonzept + fehlendes Geld/ Willen der Stadt 

zu TOP 7: 
Allgemeine Informationen von Hr. Huß:

1. Die Baumaßnahmen an/in der Petrusgemeinde haben begonnen – mit finanzieller 
Unterstützung Bund/Land/Stadt von knappen 50% der Baukosten – Fördermittel 
wurden bereit gestellt, über soziale Integration im Quartier 

2. Die Stadtverwaltung ist im Gespräch mit der AWO – Gemeinschafts- u/o 
Integrationsgarten, da die Flächen auf dem AWO Gelände nicht groß genug sind, 
wurden Gespräche mit der TAG geführt, diese verliefen positiv und die TAG will jetzt
ein Gelände zur Verfügung stellen

3. es werden 3000 Haushalte mit Migrationshintergrund angeschrieben, für eine 
Befragung über Zufriedenheit/ Zukunftsperspektiven/ Mobilität im Quartier
dies wird im Zusammenhang mit der Humboldt Universität geschehen

4. Es gibt bis jetzt keine weiteren Info´s über die Eröffnung der neuen Suchtklinik.
5. Es wird ein Infofaltplan geben – 50Jahre Großer Dreesch – insgesamt 10.000Stk. 

für die Stadt kostenfrei durch Werbung
6. Baumaßnahmen Hamburger Allee haben begonnen, bei Bedarf können die 

Zeitpläne + weitere Maßnahmen über die Webseite: Dreesch-Schwerin.de 
eingesehen werden (übrigens ist das eine tolle Seite – sehr informativ!!!)

7. Gehweg Instandsetzung Kantstraße beginnt, die Zufahrt der Rettungsdienste ist 
geprüft und mit diesen gemeinsam abgestimmt worden

8. die Anregung durch den Ortsbeirat, für die Weiternutzung des Gehweges auf der 
Hamburger Allee bis zum Kreisverkehr, wurde von der Stadt nochmals geprüft und 
genehmigt, es wird nach Bauende zwei Möglichkeiten geben 1. der Radweg wird 
deutlich vor dem Kreisel auf die Straße geführt 2. der Fußweg darf weiter genutzt 
werden – wahrscheinlich mit dem Verkehrsschild „Gehweg Radfahrer frei“ 
(Zusatzzeichen 1022-10)

9. die beiden Trampelpfade vom Netto Richtung Hegelstr. werden als Gehwege 
geplant, dieses wurde in  Abstimmung mit dem Gewerbetreibenden beschlossen – 
Ausschreibung läuft

10.das Wüstenschiff soll einen Neubau bekommen, Förderung/Finanzierung  

https://www1.wdr.de/mediathek/audio/wdr3/buchkritik/audio-bjoern-stephan-nur-vom-weltraum-aus-ist-die-erde-blau-hoerbuch-100.html
https://www1.wdr.de/mediathek/audio/wdr3/buchkritik/audio-bjoern-stephan-nur-vom-weltraum-aus-ist-die-erde-blau-hoerbuch-100.html
https://www1.wdr.de/mediathek/audio/wdr3/buchkritik/audio-bjoern-stephan-nur-vom-weltraum-aus-ist-die-erde-blau-hoerbuch-100.html


gesichert, jetzt fehlt nur noch der Beschluss 
   
                        
zu TOP 8:     
Allgemeine Informationen von Hr. Böhm schriftlich, da er Heute nicht anwesend war:

1. keine besonderen Vorkommnisse im Wohngebiet, seit dem letzten Ortsbeirat 
2. es werden weiterhin verstärkt Fußstreifen auf dem Keplerplatz eingesetzt

 
zu Top 9:

1. Info durch Fr. Köhler
Planung einer AG für den Keplerplatz – Ausschreibung der Stadt für die Begrünung 
läuft. Das Stadtteilmanagement möchte diesem Platz verstärkt sein Augenmerk 
schenken, um diesen Sauberer und Schöner zu gestalten, am Besten mit der 
Eigeninitiative der Anwohner.

2. Die Platte lebt – hat schon damit angefangen, eine niedrige Betonmauer farblich zu 
gestalten

Frau Lange bedankte sich, gegen 18:5oUhr, für die aktive und konstruktive Teilnahme 
bei allen Ortsbeiratsmitgliedern und Gästen.

Versammlungsleitung:
gezeichnet Lilia Lange

Protokollführung
gezeichnet Gero Süptitz
 


